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Antrag  
 
zur Sitzung des Ausschusses für Schule und Bildung am 02. Februar 2021 

Erweiterung der Wilbergschule 
 
 
 
Der Ausschuss für Schule und Bildung möge beschließen: 

 

1. Die Verwaltung wird beauftragt, schnellstmöglich ein Planungskonzept zur 

Erweiterung der Wilbergschule zu erstellen. Ziel sollte es sein, ausreichenden 

Schulraum für eine dreizügige Grundschule mit den erforderlichen Fach- und 

Zusatzräumen sowie Räumlichkeiten für den Offenen Ganztag zu schaffen. 

 

2. Als Erweiterungsfläche könnte die nördlich an das Schulgelände angrenzende 

und als Wiese bzw. Bolzplatz genutzte Freifläche dienen. 

 

3. Auf Grundlage dieses Konzeptes ist die planungsrechtliche Zulassung der 

Erweiterung sowie die zeitliche Umsetzung zu klären. Das Ergebnis ist dem 

Ausschuss für Schule und Bildung sowie dem Ausschuss für Planung und 

Grundstücke vorzustellen. 

 

4. Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, unter welchen Voraussetzungen der 

Schule ein Teil der brachliegenden Wiese kurzfristig als Ausweichfläche, für den 

Verlust von Schulhofflächen durch das Aufstellen von Schulcontainern, zur 

Verfügung gestellt werden kann. 
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Begründung 

Das Gebäude der Wilbergschule reicht nicht aus, den Bedarf an Grundschulplätzen in 

Riemke zu decken. Zur kurzfristigen Abhilfe wurden zum aktuellen Schuljahr bereits 

zwei Klassenraumcontainer auf dem Schulhof aufgestellt. Vor dem Hintergrund der 

steigenden Anmeldezahlen und des Rechtsanspruchs auf einen Betreuungsplatz im 

Offenen Ganztag ist diese Übergangslösung nicht ausreichend.  

Im Vorgriff auf die geplante Fortschreibung der Schulentwicklungsplanung 

Grundschulen sind für den einzigen Grundschulstandort in Riemke bereits jetzt Pläne 

zu entwickeln, wie eine bauliche Erweiterung des Gebäudes erfolgen kann. 

Nach Auskunft der Planungsverwaltung kann die Zulässigkeit der Erweiterung auf der 

angrenzenden im Bebauungsplan 208a befindlichen Freifläche erst geprüft werden, 

wenn ein Planungskonzept mit der Darstellung der für die Erweiterung erforderlichen 

Flächen vorliegt (Vorlage 20202312). 

Die weitere Begründung erfolgt mündlich. 

 

Dr. Bastian Hartmann – Fraktion „Die SPD im Rat“ 

Mustafa Calikoglu – Fraktion „Die Grünen im Rat der Stadt Bochum“ 

Dr. Sascha Dewender – CDU Fraktion im Rat der Stadt Bochum 
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